



Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate

Exposition des propositions soumises dans le cadre du concours d'idées Paysages en dialogue

Québec, le mardi 2 décembre 2014 — La Commission de la capitale nationale du Québec convie la population à l'exposition des 43 propositions de design soumises dans le cadre du concours d'idées Paysages en dialogue – Ouvrir des perspectives sur la capitale. Cette exposition gratuite se tiendra au pavillon du quai des Cageux de la promenade Samuel-De Champlain situé au 2795, boulevard Champlain à Québec, les jeudi 11 et vendredi 12 décembre, de 12 h à 19 h, et les samedi 13 et dimanche 14 décembre, de 10 h à 16 h.

Destiné aux professionnels et aux étudiants en aménagement, en architecture et en design, ce concours d'idées a été lancé à Québec et à Montréal en vue de valoriser les paysages fluviaux et de favoriser la connaissance des composantes patrimoniales qui font de la capitale un endroit unique. Les participants devaient identifier un ou plusieurs points de vue publics remarquables et présenter un projet de mise en valeur et d'aménagement contribuant à marquer leur importance.

Chaque équipe multidisciplinaire a soumis une proposition de design sous la forme d'un montage graphique montrant les points de vue retenus, une perspective d'ambiance, une représentation de la vue et du concept proposé, un plan d'implantation ainsi qu'un court texte explicatif. Au cours de ces quatre jours d'exposition, les visiteurs sont invités à voter pour leur concept préféré, lequel obtiendra la mention du public.

« Ce qu'il y a de formidable avec les propositions, c'est qu'elles démontrent bien qu'il n'est pas nécessaire de faire de grosses interventions pour avoir un lien puissant avec le paysage. Il s'agit d'intervenir avec finesse. La réponse est souvent dans la simplicité », mentionne Pierre Thibault, architecte québécois reconnu et président du jury du concours d'idées.

Les résultats du concours serviront de point de départ pour susciter les discussions auprès des principaux acteurs de l'aménagement du territoire et de la population, et permettront d'alimenter le programme pour l'élaboration d'un plan d'ensemble définissant le réseau de points de vue le long du fleuve Saint-Laurent. À terme, des points de vue aménagés à des endroits stratégiques permettront d'éprouver, d'apprendre et de découvrir par une expérience originale la richesse des panoramas de la capitale nationale du Québec. Pour plus de détails sur le concours, rendez-vous au www.capitale.gouv.qc.ca/concours-paysages.

Créée en 1995 par l'Assemblée nationale, la Commission de la capitale nationale du Québec s'acquitte d'une triple mission à l'égard de la capitale : contribuer à son aménagement et à son embellissement, en faire la promotion par un programme varié d'activités de découverte et de commémoration, et conseiller le gouvernement du Québec sur la mise en valeur de son statut. La Commission s'est distinguée dans plusieurs concours aux échelles régionale, nationale et internationale. Elle a également reçu divers prix reconnaissant sa grande contribution au rayonnement de la capitale.

Source et information :

Anne-Marie Gauthier

Coordonnatrice communications et relations publiques

Commission de la capitale nationale du Québec

418 644-0826 | anne-marie.gauthier@capitale.gouv.qc.ca